

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Lunes 15 de Junio de 1903

Núm. 131

## CURIOSIDADES

### Tres exordios

voy á poner, lo más brevemente que pueda, á la curiosidad de que voy á hablar en este mes.

#### El primer exordio

es para un barcelonés que bajo una airrosa firma con la que ha rasgado tres veces el pliego bastante grueso de su carta y llamándose *Un lector de El Mensajero*, suscribe unas ocho páginas llenas de tantas preguntas, que sólo de las más importantes he contado veinticuatro.

Con permiso, pues, de V. pondré

#### El segundo exordio,

que es para uno que todavía tiene fe, para el hermano de *Amapola*, para ti, inolvidable Manolín, que me preguntaste cómo te puedes hacer ángel como San Luis.

Y con esto paso á poner

#### El tercer exordio

advirtiéndole á la madre de Manolín que recoja ella la respuesta á la pregunta de su hijo, y á otra señora que se firma *Recelos* y me pregunta qué hará para conservar ángeles á sus hijas, que juntándose con la madre de Manolín atiende á esta respuesta en la que principalmente hablo á los padres y madres.

Precisamente estamos en el mes de San Luis Gonzaga, del Ángel de Castellón. Y me alegro, porque este santo joven parece estar diciéndonos á todos que no es imposible ser ángeles en el mundo, pues él lo fué. Empecemos, pues, por preguntar:

#### ¿Que es un ángel?

Manía mía es, si ustedes han observado, comenzar por la definición de las cosas; aunque no siempre me sale bien. Como creo que va á suceder en este caso. Porque dice el Catecismo que ángeles son unos espíritus puros bienaventurados que están gozando de Dios en el cielo. Y presumo que ni ustedes ni sus hijos quieren ni esperan todavía ser ángeles de este modo.

Vamos, pues á ver de otra manera más acomodada á los que no tenemos mucho talento filosófico, lo que son los ángeles. ¡Habrán visto ustedes tantos ángeles en los retablos de los altares, en los cuadros de los santos, en los grabados de los libros! Ha habido, sin embargo, un pintor á quien Dios concedió

la gracia de pintar unos ángeles, tan amables, que, los artistas le conocen con el nombre del Pintor de los Ángeles. Fra Giovanni se llamaba, Fra Angélico le llamamos más comúnmente, y todos envidiamos á la orden de Santo Domingo que, angélica en sus reglas y angélica en sus hábitos blancos, tiene la dicha de contar en su seno, entre otras mil dos joyas purísimas de la ciencia y del arte: el Doctor Angélico de Aquino y el Pintor Angélico de Fiésole.

Pues bien, ¿qué son los ángeles de Fra Angélico? Son unos jóvenes graciosos vestidos de purísimas túnicas y dotados de ligerísimas alas. Y he aquí, Señoras, que empezamos á resolver el problema de sus hijos. Es cuestión muy sencilla de decirse. Lo primero.

#### Se necesita una túnica blanca.

La túnica blanca de la pureza. Procuren ustedes que sus hijos la conserven. Ya oigo á ustedes suspirar y asustarse y perder el ánimo. ¿Es este un negocio tan fácil? ¿Qué es este mundo? Un camino lleno de resbaladeros y lodazales. Cuando más hermoso aparece es un prado frondoso cubierto de verde yerbín en la superficie y lleno de fango y corrupción en el fondo que se oculta bajo el mullido musgo. ¡Ay! ¿Cómo conservar limpia la túnica blanca de la pureza tanto más fácilmente manchadiza cuanto más pura y resplandeciente? Eso lo hizo un San Luis. ¿Pero mi hijo? ¿mis hijas?...

Sí, Señoras, sus hijos deben y, por tanto, puedan conservar pura su túnica como San Luis y como los ángeles de Fra Angélico, si además de la túnica les proveen ustedes de lo que San Luis y los ángeles tuvieron: de dos alitas de ángel. Sin alas imposible pasar el mundo sin mancharse; pero volando... ya es otra cosa.

Fuera pues, de la túnica blanca, se necesitan además dos alas

Las alas de San Luis Gonzaga fueron dos. La una el santo temor de Dios y la otra el santo amor á Ntro Señor.

Al comienzo de su camino, cuando apenas tenía uso de razón, se encontró, como sucede á la mayor parte, con malas compañías, las cuales un día le quisieron enredar en un juego malicioso. Pero Luisillo Gonzaga abrió sus dos alitas del temor y amor de Dios, y voló de aquella reunión para no meterse más en aquellos juegos y entre aquellos amigos.

Más tarde era ya joven: sus amigos, sus parientes, los usos de su casa le invitaban á la diversión, al placer, al baile, al espectáculo, al mundo, ó, como dirían ustedes ahora, á la sociedad: pero Luis Gonzaga volvió á desplegar sus dos alas de temor y amor de Dios, y voló de las diversiones mundanas al retiro y á la penitencia.

(Continuara).

## LA ENSEÑANZA OFICIAL

El proyecto de bases para la modificación de la enseñanza, presentado á las Cortes por el ministro de Instrucción Pública, ha vuelto á hacer de actualidad la comparación de lo que son la enseñanza de las órdenes religiosas y la oficial de los centros del Estado.

Y al tratar de cuestión tan trascendental, como es la enseñanza, para la vida de las sociedades y de los pueblos, salta á la vista el espectáculo anómalo, á primera vista, de que hallándose el campo dividido en católicos y anticatólicos, sosteniendo criterios diametralmente opuestos, son sin embargo los primeros defensores acérrimos de la libertad de enseñanza y por el contrario los segundos enemigos resueltos de esa libertad.

Y decimos que resulta anómalo á primera vista el hecho apuntado porque si se estudia con detenimiento, no es sino uno de tantos casos en que los *liberales* resultan enemigos de la libertad, por lo mismos de la verdadera libertad.

Buena prueba de lo que decimos se encuentra en lo que actualmente sucede en Francia donde son atropellados los que no rinden culto al libertinaje y oponen su esfuerzo y sus energías á combatir la horrible desmoralización que en poco tiempo acabará con la vecina república.

Buena prueba es también el hecho significativo de que los entusiastas defensores de las libertades municipales y regionales, que á la vez son enemigos de la tiránica dominación de ese Estado panteísta suprema aspiración de los liberales de todos los matices, figuran en general en las filas del catolicismo sin mezcla ni contemporizaciones con el error.

Volviendo pues á nuestro tema, ciñéndonos á la libertad de enseñanza, libertad de enseñar la verdad, sale al

paso la comparación de la enseñanza de las órdenes religiosas y la que da el Estado. Y esta es la madre del cordero y la razón de que los liberales, tan amigos de la *libertad*, se muestren siempre decididamente opuestos ó toda otra enseñanza que no sea la de los centros docentes del Estado.

La diferencia entre ambas enseñanzas salta á la vista desde luego, y consecuencia de ella es que se despueblen los centros oficiales llenándose los de las órdenes religiosas. Esta superioridad obedece á una porción de causas; entre otras, al desamparo en que el Estado tiene sus servicios; á la particular disposición en que las órdenes religiosas se encuentran para el cultivo de las ciencias, ya que libres de agenos cuidados el día entero pueden emplearlo en la oración y en la instrucción y educación de sus alumnos; al régimen de los colegios que evita las perniciosas distracciones y las malas compañías que son generalmente productoras de la vagancia y de la pérdida de afición al estudio.

Así lo han comprendido muchos radicales que han fijado su atención en estas cuestiones pedagógicas, y aun no hace mucho que el Sr. Vincenti, estimulaba á los profesores laicos reunidos en un Congreso la necesidad del estudio afirmando que solo se vencerá á los frailes en el terreno de la enseñanza, enseñando mejor que ellos.

Pero mientras no se eleve el nivel de cultura de los centros del Estado y se modifiquen las costumbres escolares, afirmando en forma enérgica la disciplina, mientras no sean más los días de clase que los de vacación; entre tanto que no se encuentre un modo de evitar que los estudiantes estén en las horas de asueto expuestos á todos los peligros y contagios la enseñanza de las órdenes religiosas será la preferida por los padres, ya que esa enseñanza completa la instrucción con la educación religiosa que hace más comprensible los principios de la ciencia mostrando la derivación desde la Causa primera, y prepara para estos combates de la vida en que si mucho vale la ciencia, significa mucho menos que la energía y la resignación que solo sabe proporcionar una sólida instrucción religiosa.

## NOTICIAS

### DEL EXTRANJERO

#### LA ESTRELLA DE BELÉN

La estrella de Belén, la misma que condujo á los reyes magos al establo donde acaba de nacer Nuestro Señor Jesucristo, hará una nueva aparición, si hemos de creer á los astrónomos, en 1910 ó 1911.

Esta estrella era un cometa brillante del que hace mención el historiador judío

Flavio, y que ha reaparecido, desde entonces, veintitrés veces.

Es el mismo que los astrónomos llaman el cometa de Halley.

#### UN BAUL CON SORPRESA

Desde hace unos seis años se venía notando que en los trenes rápidos que van de Viena á Cracovia se cometían frecuentes robos sin que jamás se haya podido descubrir á sus autores.

La semana última desapareció de un baúl de la condesa de Skarziuska un cofre conteniendo alhajas por valor de 60.000 francos.

Este golpe de audacia exasperó á las autoridades, que se propusieron terminar con estos robos escandalosos.

Un agente de policía ofreció descubrir á los ladrones á condición de que le dieran carta blanca para hacer lo que creyera conveniente, y así fué acordado.

El agente, imitando el ejemplo del legendario hombre paquete, se encerró en un baúl é hizo así un viaje de Viena á Cracovia.

En el camino, el conductor jefe llamado Schastok, mediante una llave falsa, abrió el baúl donde iba encerrado el policía, y juzguen nuestros lectores la sorpresa del culpable empleado al ver salir del baúl á aquel hombre que rápidamente le echó las manos al cuello sin dejarle mover.

Se han descubierto otros catorce cómplices, empleados también del ferrocarril.

Las alhajas de la condesa se han encontrado en Cracovia en casa de un encubridor de estos robos.

#### UN CONGRESO DE VAGABUNDOS

Los vagabundos de los Estados Unidos se reúnen todos los años para celebrar sesión que se verifica en una de los barrios de alguna ciudad cerca de una estación de ferrocarril.

Este año los delegados, en número de 400, se han reunido en Montroso, á 60 kilómetros de Nueva York.

Apenas habían terminado la presentación de los documentos acreditando su respectiva representación, se presentó en el local un pelotón de agentes de policía. Los vagabundos escaparon precipitadamente tomando por asalto dos trenes de mercancías que había en la próxima estación.

La policía recogió los documentos parlamentarios del famoso congreso, por los cuales se ha visto que los 400 delegados llevaban la representación de 150.000 vagabundos.

#### LOS FRANCESES EN ARGELIA

Beni-Ounif, 10.—Los representantes de los Djemma y de los siete Kouls del Figiug llegaron en la mañana de hoy para hacer sumisión y fueron recibidos por el general O, Connor.

Este dice que el castigo impuesto ayer á Zenaga es una primera advertencia que se continuará en caso necesario.

Añadió ser falso que Francia castigue á los figuiguanos por haberse declarado muchas veces en favor del pretendiente.

Francia no hizo nunca cuestión de partido interviniendo en casa del vecino.

Los Djemma serán responsables de los actos cometidos por los suyos ó por los que cojen y ocultan.

Francia no desea el rebajamiento y la ruina del Figiug, sino su prosperidad.

El ferrocarril construido traerá dicha prosperidad si reina el orden.

O,Connor añadió que ha venido para mantenerlo y lo mantendrá sin retroceder ante ningún medio.

Para ello hará conocer las condiciones exigidas como separación y garantía para lo porvenir.

No admite que estas condiciones sean discutidas.

El capitán Farin, comisionado por el general O'Connor, ha hecho conocer á los representantes del oasis la voluntad de Francia, concediendo un plazo de veinticuatro horas para contestar.

## DE LA ISLA

### Santany, 12 de Junio

En los primeros días de la presente semana ha visitado las escuelas públicas y privadas de esta villa y sus anexos la Alquería-Blanca y Salinas, el inspector D. Andrés Morey, quedando altamente satisfecho, especialmente de la escuela privada que regentan las Terciarias de San Francisco, á las que afluyen más de 300 niñas, cuyos adelantos en Historia Sagrada, Aritmética, Gramática, Doctrina cristiana y labores, son tan notorios, que no pudieron menos de maravillarle, encontrando á multitud de alumnas, más bien á la altura de las de 2.<sup>a</sup> enseñanza que de 1.<sup>a</sup>

Por desgracia, no puede decirse otro tanto de los niños, por haber transcurrido ya unos 17 meses de vacante, si bien, á Dios gracias, se encuentra ya entre nosotros, el que fué maestro de Escolas don Sebastián Munar, quien como sucesor del Sr. Sastre, debe el próximo día, 15, abrir las clases al público.

Improba labor le guarda á dicho señor por tener que habérselas con centenares de chicos, que poco menos de año y medio han carecido de preceptor en absoluto; deseamos muy de veras, que los buenos deseos de los padres de familia y los desvelos del Sr. Munar en provecho de nuestros párvulos, se vean pronto coronados por el más feliz éxito.

—La solemnidad del Corpus ha resultado muy lucida el año actual, siendo la concurrencia muy numerosa, tanto á los divinos oficios, en que ha predicado el presbítero Sr. Forteza, natural de ésta, como á la procesión general de la tarde.

*El Corresponsal.*

X

### Felanitz, 13 de Junio

Inspira ya bastante recelo á nuestros agricultores la tenacidad con que persisten las nubes en regalarnos cada semana algunas lluvias. Entre aquellos que tienen segadas las mieses, resulta poca su activi-

dad para revolver y airear las gavillas, en previsión de que no se pierda el grano con el exceso de humedad.

En algunos puntos las lluvias han llegado á ser abundantísimas. En la mañana de ayer, mientras que á la población llegaba solamente el estampido de la tormenta, á pocos kilómetros descargaba un aguacero que en breves momentos dejó encharcados los campos, entretanto que en otros puntos, como en el predio Son Llaneras, volaban los haces de cebada y avena, arrebatados por un poderoso torbellino.

En las primeras horas de la tarde de hoy ha reanudado otra vez la lluvia, con algo de granizada que por fortuna no ha sido de mucha duración.

—Con la solemnidad acostumbrada, celebróse anteayer la majestuosa procesión propia de la festividad del Corpus. Asistió á dicho acto numerosa multitud, presidiéndolo las autoridades eclesiástica, civil y militar.

—El martes le fué admitida al Sr. Alcalde D. Guillermo Binimelis la dimisión de su cargo, que presentó al Ayuntamiento.

En su consecuencia, se ha encargado de la Alcaldía el primer-teniente D. Bartolomé Huguet, el cual ha tenido la atención de ofrecer á nuestro modesto semanario su más decidida cooperación en todo lo que tienda al bienestar y prosperidad del vecindario.

—Ayer llegó á esta ciudad el inspector de primera enseñanza D. Andrés Morey, con objeto de practicar una visita á las escuelas públicas. Hoy visitará, acompañado por los individuos de la Junta local de instrucción, la elemental y la superior de niños, reservando para el lunes el continuar en las demás sus trabajos de inspección.

—Esta mañana ha pasado á mejor vida, después de penosa y larga enfermedad sufrida con angélica resignación, la virtuosa Sor Teresa Andreu, del convento de la Providencia fundado en esta ciudad.

Sor Teresa es la primera de las Hermanas de la Providencia que paga su ineludible tributo á la muerte. No dudamos que será acogida su alma en la mansión de los justos.

—El almendrón alcanzaba hoy en este mercado el precio de 82 pesetas quintal.

## SECCION RELIGIOSA

### Santos de mañana

SAN JUAN FRANCISCO DE REGIS, SANTOS FERREOL Y QUIRICO MÁRTIRES Y NUESTRA SEÑORA DE LA COLINA, EN FRIBURGO

### CULTOS

#### Iglesia de San Nicolás

Mañana se celebrará la festividad del *Corpus Christi*; á las diez exposición del Santísimo, acto seguido tercia y la misa mayor, cantándose á toda orquesta la partitura de Diestch y predicando en dicha solemnidad el distinguido orador

sagrado D. Bernardo Matas. Por la tarde los actos de coro y al anochecer el sagrado trisagio con orquesta, reservándose S. D. M. después de la acostumbrada procesión.

CORTE DE MARIA.—En Santa Teresa, á la Virgen del Carmen.

### ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

#### El reinado del Sagrado Corazón

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que restablezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

## DE PALMA

Solemnísima resultó la fiesta que el sábado se celebró en la iglesia de San Francisco en obsequio á S. Antonio de Padua.

A las diez y media expuesto el Santísimo se cantó á gran orquesta la misa mayor, siendo el celebrante el Párroco de Santa Eulalia señor Miralles, asistiéndole D. Guillermo Vanrell y D. Manuel Garau de diácono y subdiácono respectivamente, ocupando la cátedra sagrada D. Justo Martínez, quien pronunció un concienzudo panegírico en elogio del taumaturgo paduano.

Por la noche cuando hubo terminado la función religiosa que fué con la lucida procesión de reserva por el ámbito de la iglesia y glaciés de la plaza de San Francisco, aparecieron las fachadas, balcones y portal mayor iluminados por arcos voltáicos de electricidad.

Se quemaron bonitos fuegos artificiales y la banda Mallorquina amenizó la velada tocando escogidas piezas.

Se calcula que el gentío agrupado en aquella plaza ascendía á unas 5000 personas.

En la misa mayor celebrada ayer en la Catedral, por ser la Dominica *infra octavam* de *Corpus Christi*; predicó un notable sermón el M. I. Sr. D. José Miralles, Canónigo-Archivero de la misma Santa Iglesia, ante un numeroso auditorio.

Ayer tarde en las iglesias de los caseríos inmediatos á esta ciudad se celebró la festividad del *Corpus Christi*; consistiendo en misa mayor por la mañana con exposición del Santísimo Sacramento y sermón, y por la tarde procesión las que resultaron muy lucidas.

Ha regresado de Barcelona para pasar una larga temporada al lado de su anciana y atribulada madre, el Pbro. D. Francisco Torrens, de Petra.

Dámosle la bienvenida y deseamos para él y su madre la resignación cristiana ante las tribulaciones con que Dios les visita.

Dice *La Publicidad* que visitó al presbítero señor Rey Ordeix, que se halla gravemente enfermo, quien pronunció las siguientes palabras: «Acaba de verificarse mi sumisión al cardenal Casañas y á la Santa Sede, después de un año de negociaciones, mediante el consejo y dictamen de don Miguel Mir, académico de la Lengua, del agustino P. Miguel y del auditor del Tribunal de la Rota señor Soto.»

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dispuesto que el día 23 del actual tenga efecto la demarcación de la mina titulada *Juanita*, sita en el término municipal de Manacor.

Según la liquidación hecha por el depositario del Ayuntamiento, el movimiento de caja durante el mes de Mayo último, fué el siguiente: Los ingresos ascendieron á 121.317'75 pesetas y los gastos á 60.503'10; resultando una existencia para el mes entrante de 60.814'65.

Tan luego como tome posesión de su destino de delineante del Ayuntamiento el elegido señor Janer, serán terminados los proyectos de la Plaza Mayor y Matadero cuyos trabajos se hallan paralizados por falta de personal.

En la madrugada de ayer, á cosa de las cinco se declaró un incendio en un almacén de paja, situado en la carretera de Manacor y en el punto denominado *La Cordelaria* inmediato al caserío de la Soledad.

Dada la voz de alarma acudieron muchos vecinos y más tarde los bomberos y algunas autoridades que gracias á los esfuerzos de todos, se consiguió extinguir el voraz elemento, sin tener que lamentar desgracia personal.

Las pérdidas son de consideración.

Al socio de la Cruz Roja D. Pablo Cabot y Hernández se le ha otorgado previo informe de la Comisión respectiva, la medalla de oro que le preside Comisión ejecutiva de la Asamblea suprema de la Cruz Roja Española.

Durante la presente semana estará encargado del servicio de obras y empedrados el concejal D. José Piña, y del de Beneficencia y Sanidad D. Guillermo Serra.

Para hoy está convocada la Comisión de Gobierno Interior del Ayuntamiento de esta capital.

Varios vecinos de la calle de Vallori ofrecieron á la Comisión de obras ayudar con 375 pesetas al gasto de las obras para la construcción del alcantarillado de la expresada calle.

La Comisión ha aceptado el ofrecimiento pero teniendo en cuenta que en época de verano es peligroso para la salud pública el empalme de los escusados con la nueva alcantarilla, convino en no empezar aquellas obras hasta después de la época de los calores.

## FIESTA LUCIDA

La fiesta celebrada ayer en el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación, de Hermanas Agustinas, fué notable por lo lucida, por la inauguración de los espaciosos, claros y ventilados locales con que se ha aumentado este centro de enseñanza y por la gracia con que fueron recitados, cantados y ejecutados en el piano los diferentes números de la fiesta.

El M. I. Sr. Vicario General felicitó á las Hermanas y á las alumnas premiadas, así como al ordenador del programa de la función por la importancia dada en él al idioma mallorquín, que es tan español—dijo—como el castellano. Animó á las alumnas al cultivo de éste, así como al del Francés, del que también hay clase en el Colegio. Y declaró con mucho acierto que hay como un deber de engrandecer la patria chica mediante el cultivo de su idioma.

Los nuevos locales están destinados al Dibujo, las labores, clases de las púrvulas y de las medianas, capilla doméstica, dormitorio y Museo de Historia Natural (el cual consta ya de bastantes ejemplares).

## LA IGLESIA DE LA INMACULADA CONCEPCION DE SANTA CATALINA

Continuación de los benefactores á las obras de la iglesia de San Magín.

	Pesetas
Suma anterior.	9.807'50
M. I. Sr. D. Bartolomé Castell, Canónigo.	50
R. Sr. D. Antonio Deyá, Cura-párroco de Muro.	100
R. Sr. D. Antonio M. Masanet.	50
D. Isabel Berga y Sorá, viuda.	25
D. Gabriel Villalonga.	5
D. Juan Gelabert.	5

D. Margarita Oliver.	5
D. Miguel Beltrán.	2'50
Un devoto.	2
D. Antonio Moll y Llull.	5
D. Bernardino Ferrer.	5
D. Juan Ferrer.	5
Un devoto.	5
D. Jacinto Morell.	5
D. Pablo Gelabert.	7'50
D. Gabriel Juan.	5
D. Francisco Munar.	2'50
D. Gabriel Marcó.	1
Un devoto.	1
D. Bartolomé Matas.	3
Un devoto.	4

Suma. 10.101'00

(Seguirá)

## VENTA

Se vende la *Atalaya* de Muro con cuarenta y ocho cuarteradas de tierra, cinco cuarteradas de viña americana ingertada, un huerto con árboles frutales, un molino, fuentes y poblado de almendros. Darán razón en la calle de las Monjas número 23, piso 2.º detrás del Banco de España. —*Baltasar Valentí.*

## TELEGRAMAS

### Comisiones

Madrid 14 á las 16'10.

Se han constituido en el Senado las comisiones que han de dictaminar acerca de los proyectos siguientes: tratado de la propiedad intelectual con América, reforma del Consejo de Estado y de administración municipal.

### Arreglo

Madrid, 14 á las 16'20

Según *El Heraldo* hasta que no se cierre el Congreso no se hará público el resultado de las negociaciones con el Vaticano, que según el referido periódico es satisfactorio.

### De Belgrado

Madrid 14 á las 16'25

Telegrafían de Servia que el nuevo gobierno ha concedido el retiro con sueldo á todos los oficiales de ejército adictos á los difuntos reyes.

### Montero Rios

Madrid 14 á las 16'30.

Ha dicho el señor Montero Rios que es pura fantasía cuanto se ha supuesto acerca de su visita á Palacio que ha sido puramente de cortesía.

### De los cambios

Madrid 14 á las 16'35.

Para tratar del problema de los cambios celebraron una detenida conferencia el ministro de Hacienda y los representantes de la tabacalera.

## Cambio de política

Madrid, 14 á las 16'40

*La Epoca* parece observar el cambio de política que Chamberlain impone á Inglaterra, que hasta hoy fué librecambista y hoy será proteccionista, y teme que esto sea fatal para España.

## Nuevo Templo

Madrid 14 á las 16'50.

*El Boletín Eclesiástico* de esta diócesis publica una circular invitando á los católicos á que contribuyan á una suscripción abierta para levantar un nuevo templo á la Virgen de la Paloma.

El Obispo señor Guisasola encabeza la suscripción con quince mil pesetas.

## De Carraca

Madrid 14 á las 16'50

El Alcalde de San Fernando ha telegrafiado al señor Sánchez Toca diciendo que la situación de la Carraca es insostenible.

El ministro pagará un Crédito de 100.000 pesetas para jornales.

## Proclamación

Madrid 14 á las 16'55.

Belgrado.—El Consejo de Ministros ha proclamado Rey á Jorge Karageorgewith.

Todas las potencias á excepción de Alemania permanecerán neutrales.

## Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 13 Junio de 1903

4 p <sup>o</sup> Interior . . . . .	77'05
5 p <sup>o</sup> Amortizable . . . . .	96'60
Banco de España. . . . .	487'00
Tabacalera. . . . .	437'00
Francos . . . . .	36'50
Libras. . . . .	00'00
4 p <sup>o</sup> Exterior París . . . . .	89'97

## Ferrocarriles

Servicio de trenes para viajeros que girará en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Rmales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.

TIP. DE SAN JUAN, HERMANOS.